

Algunos aportes para enfocar el tema del suicidio en Villa Elisa.

Prof. Dr. Leandro N. Marcó¹.

En los últimos meses se ha movilizó un grupo de vecinos de Villa Elisa para tratar los temas de Salud mental, motivados entre otros por los suicidios acaecidos en la ciudad. Es de gran valor que la comunidad se agrupe para tratar problemas de semejante importancia. A manera de colaboración me pareció oportuno aportar algunos elementos para la discusión.

Revisando el estudio epidemiológico que realizáramos en Villa Elisa en 2008/9, aparecen los siguientes datos que estimo pueden resultar de interés.

En poblaciones pequeñas es recomendable no evaluar tasas anuales sino anualizar períodos de no menos de 5 años, para que las fluctuaciones tanto hacia arriba como hacia abajo no induzcan a una lectura errónea del resultado.

Muertes por suicidio en Villa Elisa: 11 personas en el período 2002/06 (5 años). Todos varones, (la relación mundial es del triple de varones sobre mujeres).

Comparación con otras informaciones, tasas anuales por 100.000 habitantes

<i>Lugar</i>	<i>Tasa anual</i>	<i>Fuente</i>
Villa Elisa (ER)	21,5	Informe FCS UNER
Argentina	8,7	Min. Salud nacional (2003)
Mundial	11,4	Min. Salud nacional (2012)
Rep oriental del Uruguay	16,2	OMS 2012
Chile	10,6	OMS 2012
Paraguay	6,9	OMS 2012
Brasil	5,2	OMS 2012

Si bien la proporción de suicidios en las causas de muerte en general en Villa Elisa solo fue del 2,7%, este valor duplica al mundial y casi triplica al nacional. Es indudablemente una cuestión de importancia sanitaria y social.

¹ Médico sanitarista, Dr. en Medicina, Profesor Titular de Salud pública de la Facultad de Ciencias de la Salud de la UNER. Director del Programa Salud para todos, FCS UNER.